
COMUNE DI PALERMO
UFFICIO AUTONOMO AL CONSIGLIO COMUNALE

VI COMMISSIONE CONSILIARE
Piazza Giulio Cesare 52

VERBALE N. 227 del 04/08/2023 Approvato il 08/08/2023
ORDINE DEL GIORNO: N 134 DEL 28/07/2023 -
ORARIO DI CONVOCAZIONE: Prima convocazione ore 09:00
CONSIGLIERI PRESENTI Presente

Assente
ORA

ENTRATA
ORA

USCITA
ORA

ENTRATA
ORA

USCITA
ORA

ENTRATA
ORA

USCITA

Canto Leonardo A - -
Chinnici Dario P 10.12 11.02

Lupo Giuseppe P 10.12 11.02

Leto Teresa A - -

Zacco Ottavio P 10.12 11.02

VERBALE SEDUTA
La Segretaria alle ore 09.00 procede con l’appello e non essendoci nessun
Consigliere presente rinvia la seduta di un'ora in seconda convocazione.
Il Presidente Zacco apre la seduta in seconda convocazione alle ore 10.12 con la
presenza dei Consiglieri Chinnici e Lupo
Argomenti da trattare:

1. Problematica della procedura semplificata del suolo pubblico.
2. Comunicazioni
3. Programmazione incontri
4. Varie ed eventuali

Per affrontare l’argomento posto al punto 1 la Commissione ha invitato l’Ass.
Forzinetti, l’Ass Carta, il Dott. Maneri, la Dott.ssa Milisenda, la Dott.ssa Vicari, la
quale comunica che l’argomento non è di sua competenza pertanto non parteciperà.
Il Presidente Zacco precisa che l'obiettivo è capire come va la procedura
semplificata che è stata avviata. Ringrazia per il lavoro svolto vista anche la carenza
di personale , chiede di capire se ci sono state lamentele da parte dei tecnici e se c'è la
necessità di modificare le linee guida.
Sensibilizza entrambi gli uffici in quanto spesso accade che il tecnico che presenta
l’istanza abbandona poi la procedura e gli imprenditori sono costretti ad aspettare.
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Arrivano anche dinieghi che ritiene si potrebbero risolvere in maniera più veloce con
richiesta di integrazioni o con altri atti cercando di aiutare le attività
L’Ass.re Forzinetti precisa che sulle procedure semplificate è stato fatto un grande
lavoro infatti da un pò di tempo le cose sono migliorate nonostante la carenza di
personale e nonostante ciò non ci sono lamentele particolari precisando anche che gli
uffici hanno ricevuto diversi tecnici e imprenditori. Occorre sistemare qualcosa
rispetto alle procedure ordinarie specialmente con l’ufficio traffico. Ci sono note
dell’ufficio traffico che si sono lavorate con ottimi punti di partenza. L'obiettivo è
ridurre le pratiche ordinarie e porre attenzione alle pratiche più complesse.
L’Ass.re Carta condivide quanto detto dall’Ass.re Forzinetti. Il lavoro fatto è stato
fatto nell'ottica di semplificare le procedure e alleggerire l’ufficio traffico dove si è
concordato il massimo del rigore e delle norme. Precisa che c’è il problema di alcune
aree pedonali tra cui in Corso Vittorio Emanuele. Si dovrebbero riprendere tutte le
ordinanze di via Maqueda e unificarle, quindi chiede di dare mandato con una
congiunta per rivedere se deroga su deroga si constatano se ancora sono in atto.
La Dott.ssa Milisenda precisa che non ci sono particolari lamentele, nessuna
difficolta ad oggi è stata rappresentata da parte dell'utenza cittadina sulle procedure
semplificate, ci sono stati ottimi riscontri e le pratiche di alcune attività al momento
stanno andando avanti con velocità fermo restando che si ha in atto un nuovo sistema
operativo. Si sta cercando di facilitare l'utente nella presentazione delle istanze. Per
quanto riguarda l’ufficio Traffico i tecnici del Suap hanno collaborato limando le
difficoltà che ci sono.
Il Geometra Cannioto riprende lo studio fatto con i tecnici in particolare con l’Ing
Biondo, si sono studiate alcune varianti e la stesura sulle semplificazioni. Sono stati
stabiliti tutti i parametri che si potevano integrare nella prima stesura. Si può definire
che permetterà ai tecnici di presentare in maniera più tranquilla le istanze.
Il Vice Presidente Lupo chiede da dove nasce la restrizione dei marciapiedi e se si
può estendere la procedura semplificata anche oltre i marciapiedi.
Chiede altresì di avere un'idea delle pratiche inevase e se si sta riuscendo a recuperare
l’arretrato. Ritiene dovere istruire adeguatamente la Polizia Municipale su come
applicare le linee guida per evitare di rischiare altri tipi di problemi
Il Consigliere Chinnici in aggiunta a quanto detto dal Vice presidente Lupo chiede
che si faccia un incontro con l’Ass.re Carta, l’Ass. Forzinetti e la Polizia
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Municipale per entrare nel merito delle cose nel rispetto dei ruoli e chiarire alcune
situazioni.
L’Ass.re Forzinetti risponde all’On Lupo che oltre ai modelli dei dehors sui
marciapiedi sono stati rilasciati anche quelli sui marciapiedi e sosta dove non sono
presenti le strisce. Con le ultime integrazione dell'ufficio traffico sarà completato il
percorso ad eccezione delle attività al chiuso.
Ulteriore elemento per il confronto è il regolamento edilizio e riferisce che il Comune
di Balestrate aveva chiesto se era possibile ampliare la superficie di 50 metri massimo
e la Regione ha dato chiarimenti dando la possibilità di derogare la legge regionale in
base al comune di appartenenza e quindi si potrebbe rivedere il regolamento e
modificare qualcosa. Quindi ritiene di tornare in Consiglio comunale per rivedere
qualcosa.
Il Presidente Zacco precisa che le criticità evidenziate da parte dei proprietari delle
attività riguardo le linee guide della mobilità c'è qualcosa da modificare, c’è
l'accordo con la sovrintendenza che va rivisto ritiene che sia molto rigido e lo
estende a tutte le zone di tipo A, si parla di pratiche ferme dehors e quindi chiede
all’Ass Carta notizie
L Ass.re Carta precisa che è vero, c'è la mancanza di personale . Ritiene che con
l'approvazione del consuntivo e quindi con l’arrivo dei nuovi dirigenti si può
procedere meglio con i lavori
Il Presidente Zacco fa riferimento ad alcuni dinieghi quando il dehors ricade sulle
strisce pedonali e precisamente in Corso Vittorio Emanuele e ritiene che se è una
zona pedonale non dovrebbero esistere le strisce pedonale
L’Ass.re Carta risponde che le strisce pedonali devono sussistere e ne spiega le
motivazioni
Su via Vittorio Emanuele l’unico problema sono i dehors vicini all'incrocio.
Il Presidente Zacco approfitta della presenza per parlare delle ordinanze fatte che
riguardano il mercato della vucciria e su alcuni dinieghi che tuttora esistono
Chiede ancora informazioni sui cartelli stradali in prossimità dei dehors e che si
danno dinieghi per la presenza del cartello stradale chiede quindi di rivedere la
situazione.
L’ Ass.re Carta ritiene di trovare un equilibrio tra le cose
Il Vice Presidente Lupo chiede notizie sulla giacenza
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La Dott.ssa Buttitta sulle autorizzazioni operative precisa che si è avuto un introito
che ha portato ad avere un aumento consistente nelle attività temporanee e ha
consentito di evitare che chi facesse un trasloco aspettasse tempi lunghi. Elenca il
numero dei traslochi e degli scarrabili e ponteggi. Riferisce di alcune difficoltà avute
ma che si cerca di non passare ad atti sanzionatori quando non dovuti.
Il Geometra Cannioto aggiunge che c’è da pagare il CUP e recuperare tutti gli
arretrati del 2022/23 e si deve essere in regola con i pagamenti
Il Presidente Zacco chiede notizie sulle rateizzazioni del CUP
Il Presidente Zacco precisa che la Commissione insieme agli uffici ritengono sia
opportuno che si organizzi una giornata di formazione per la Polizia Municipale
Gli Assessori concordano
Il Presidente Zacco ringrazia e saluta i presenti

Alle ore 11.02 la seduta è chiusa

La Segretaria
Vincenza Amato

Il Presidente
Ottavio Zacco
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